



2015・5・19

第 204 号

101-0065 東京都千代田区  
西神田 2-5-7 神田中央ビル 303

TEL 03-3221-5075

FAX 03-3221-5076

## 戦争法案廃案めざす「山場月間」の盛り上げを

### 九条の会事務局が緊急学習会

安倍内閣が戦争法案を閣議決定（14日）、国会提出（15日）したことをうけて九条の会事務局は5月1日の「事務局からの訴えと提案」でよびかけた「山場月間」（5月～8月）の取り組みとして、5月16日、緊急学習会「日米ガイドラインと戦争法案」を開催しました。急なよびかけにもかかわらず210人が参加、反対運動にかける熱気にあふれました。

### ガイドラインと戦争法案の関係解明

「学習会」では、最初に「安倍政権の『改憲・壊憲』を批判する」と題して名古屋大学教授の愛敬浩二さんが講演。安倍政権の解釈・明文両面からの改憲戦略の本質を解明するとともに、戦争法案は4月27日に合意された新たな日米防衛協力のための指針（ガイドライン）を実施するためのものであることを強調しました。

つづいて「戦争法案の問題点」と題して東京慈恵会医科大学教授の小澤隆一さんが講演。

戦争法案について周辺事態法にかわる重要影響安全確保法案などをとりあげ、世界中のどこでも、どのようなものであってもアメリカの戦争に自衛隊を参加させるものであることを指摘しました。

講演後、参加者からは意気込みのこもった多数の質問がよせられ、2人の講師が丁寧に答えました。

### 戦争法案反対の新署名用紙を紹介

5月16日に開かれた緊急学習会で、事務局から新たに作成した新たな国会請願署名「安保関連法案は、海外で戦争するための戦争法案であり、平和憲法を破壊します。すみやかな廃案を求めます」が紹介され、地域や職場での話し合いのために活用することが訴えられました。

なお、請願署名用紙は九条の会ホームページのデスクトップからアクセスできます。

### 「山場月間」へ交流と討論

【新潟】 5月9日、県9条の会の拡大

事務局長会議が開かれ、5月1日の九条の会事務局が発表した「訴えと提案」をよみあわせ、これに基づき各地の「会」がどのような運動を展開するか交流と討論をおこないました。

▽秋葉 9条の会 1日の地域メーデーにのぼり旗をもって参加、3日の成人式に9条の大切さをうったえるチラシを入れたティッシュ 470 個配布、17日は戦争法案の学習会を開く。

▽魚沼 9条の会 昨年、市議会で集团的自衛権反対の決議を採択、その後も市議に対する働きかけをつよめている。これまで2ヶ月に1回の宣伝をしてきたが、5月から7月は回数をふやそうと考えている。

▽阿賀野の会 「新3大行動」として旧市町村ごとに体制をとって賛同者を広げる、全住民を対象とした署名運動に取り組む、7月の10周年記念集会の成功をめざす取り組みをすすめている。

▽むらかみ 9条の会 選挙権が18歳になるので高校生への働きかけを検討。5～7月を主戦場と位置づけ『戦争と平和を語る集い』を計画、村上出身の宝田明さんの参加を交渉している。

▽柏崎・刈羽 9条の会 成人式で500名近い新成人に「9条チラシ」を配布。上越の田中弁護士を講師に戦争法案の学習運動。県9条の会作成ののぼりをかかげての宣伝行動は効果があると好評。

## 憲法記念日皮切りに草の根から

**【岐阜県】** 県内の九条の会は4月から戦争法案に反対するさまざまな運動を展開しますが、5月3日はしない一斉宣伝行動

(九条の会・下呂)、「私も一言」新聞折込み宣伝活動(かしも九条の会)、市内街頭署名・宣伝活動(九条の会・とき)、新聞折込み宣伝活動(九条の会・坂下山口川上)、「平和メッセージ全軒新聞折込み(いわむら九条の会)などに取り組みました。以後7月にかけて各地の会が戦争立法反対を掲げ、講演会や映画会、憲法対話集会などをいっせいに開いていきます。

**【北海道】** 3日、札幌市などで大規模な集会在ひらかれましたが、9条の会は草の根からの声をあげました。

北大OBを中心とした「ビー・アンビシヤス9条の会・北海道」が川上麻里江弁護士を招いて学習会を開き約60人が参加しました。川上さんは紙芝居や憲法カフェなど憲法を広げる努力している「明日の自由を守る若手弁護士の会」や「怒れる女子の会」の活動を報告しました。

札幌市手稲区では新発寒九条の呼びかけで50人以上が参加したデモ行進をおこない、市民にアピールしました。

苫小牧市では苫小牧市九条の会結成10周年をかねた講演会を開き110人が参加。橋本祐樹弁護士が戦争法案の阻止をよびかけました。

## 九条の会結成のたより

**【滋賀県高島市】** 陸上自衛隊の饗庭野(あいばの)演習所のある滋賀県高島市で4月14日、「新旭9条の会」が結成されました。代表に選ばれた真宗大谷派・法正寺住職の青地徹さんは。「住民の過半数が憲法9条を守る運動に賛同するよう宣伝・署名活動に力をいれたい」と語っています。